

**Nombre de alumno: Jonathan
Rodríguez Pérez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: resumen
de medicina tradicional**

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia: interculturalidad y
salud II**

Grado: 2

Grupo: C

Medicina tradicional

La medicina es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de miles de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa conocimientos milenarios sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad.

La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han terminado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánicas y españolas fusionadas desde finales del siglo XVI.

El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la completa cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir. Los venían a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas era una preocupación principal para los frailes evangelizadores.

Actualmente la medicina tradicional está usada ampliamente y se está extendiendo rápidamente en muchos países, sin embargo las instancias normativas y los profesionales de la salud están afrontando cuestiones relativas a la seguridad, eficacia, calidad, disponibilidad y reglamentación de la medicina complementaria.

Los objetivos estratégicos de la OMS sobre la medicina tradicional van enfocados en aprovechar las posibles contribuciones de las medicinas tradicionales enfocadas en la salud, el bienestar y en la atención centrada en la persona, así como la apertura universal en salud, también promover la salud y proteger a los usuarios que desean recurrir a este tipo de prácticas médicas, por lo cual establece dos medidas fundamentales.

La estrategia está enfocada para ayudar a los países a determinar la mejor manera para promover la salud y proteger a los usuarios que desean recurrir a este tipo de prácticas médicas, por lo cual establece dos medidas.

La segunda medida va enfocada en los perfiles de los países deberán desarrollar políticas, reglamentos y directrices sobre las medicinas alternativas, para satisfacer las necesidades y preferencias de salud en las poblaciones. Estas estrategias tienen como finalidad ayudar a desarrollar políticas dinámicas con el fin de integrar la medicina tradicional a los sistemas nacionales de salud, promover la seguridad, la eficacia, la base en normas que garanticen un mejor acceso y disponibilidad de salud en las poblaciones vulnerables así como aplicar planes para reforzar planes de la medicina tradicional en el mantenimiento de la salud de las personas.

En México tenemos más de 60 pueblos indígenas que representan un 10% aproximado de la población total.

En México se han desarrollado algunos proyectos para poder conocer más sobre la medicina tradicional, un claro ejemplo lo tenemos por parte del Instituto Mexicano del Seguro Social, iniciando con el programa de Solidaridad Social IMSS COPLAMAR actualmente IMSS prospera el cual consciente de la trascendencia que tiene la interacción con la medicina tradicional creó en años previos una unidad de investigación biomédica en medicina tradicional u herbolaria.

Los resultados de una encuesta realizada durante los años 90's por esa institución en diversas zonas indígenas a partir del uso de plantas medicinales es que se utilizaron en 38% de los casos contra trigéminos digestivos en 13.6% contra padecimientos de tipo respiratorio en 13.5%.

El programa dio inicio en 1981 en el cual se busca la integración de la medicina tradicional mexicana, a través de actividades en zonas rurales diseñando acciones, conferencias, talleres y visitas con la finalidad de una evaluación y diagnóstico en la identificación de los principales padecimientos predominantes que trata la medicina tradicional, con el propósito de la creación de unidades médicas del Instituto u jardines botánicos medicinales.

Actualmente se cuenta con diferentes instrumentos para conocer más sobre la medicina tradicional mexicana.

Bibliografía:

Jiménez Silva, A. A. (2017). Medicina Tradicional. BOLETIN CONAMED-OPS. No.13.

http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf